

---

Nous n'avons pas lieu d'être fier du succès que vient d'obtenir le Quirinal, mais franchement on ne voit pas bien le gouvernement déployer plus d'ardeur à protéger les religieux au dehors qu'il n'en met à les chasser de France.

La fameuse parole de Gambetta n'est qu'un mot à effet, car pour que l'anticléricalisme ne soit pas un article d'exportation, il ne faut pas en faire la base de l'ordre de choses existant à l'intérieur. Tôt ou tard, il franchira forcément la frontière.

— La tiare d'or au Saint-Père. — Les Italiens, désireux de donner au Souverain-Pontife un souvenir de son jubilé des vingt-cinq ans, ont formé le projet de lui offrir une tiare en or. Le dessin rappelle celui de la tiare donnée par la France, car elle adopte la forme ogivale au lieu de celle évasée, usitée depuis trois siècles.

Mais cette pensée était trop belle pour rester confinée dans les limites de l'Italie ; les autres nations chrétiennes ont voulu contribuer à cet hommage au Chef suprême de l'Eglise dont elles sont les fils au même titre que l'Italie, et la souscription est devenue, d'italienne, internationale. Les listes des offrandes se montent pour le moment à 17,000 francs, ce qui est bien suffisant pour la tiare elle-même. Comme elle ne doit pas peser plus d'un kilo, pour que Léon XIII la puisse porter sans trop de fatigue, on a été obligé de modifier le plan primitif, et on fera le fond de la tiare en argent doré, l'argent étant près de la moitié moins lourd que